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В ЦЕНТРАЛЬНОМ КОМИТЕТЕ КПСС 
И СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР

Центральный к о м и т е т  
КПСС и Совет Министров 
СССР приняли постановление  
„О- мерах по дальнейшему  
улучшению селекции и семено
водства зерновых, масличных 
культур и ?прав“,

Постановление опубликовано в центральных и областных 
газетах.
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КОРМ А И
Труженики колхоза «Кра

сная нива» первый год деся
той пятилетки стремятся за
вершить выполнением на
роднохозяйственного пла
на по всем показателям. За 
десять месяцев план прода
жи мяса государству выпол
нен на 91 процент. Продано 
мяса 547 центнеров из 600 
запланированных. План про
дажи молока выполнен на 
95 процентов. За полтора 
месяца до конца года оста
ется продать государству 
187 центнеров молока. План 
продажи шерсти выполнен 
хозяйством на 101 процент.

Выполнению народнохо
зяйственных планов по жи
вотноводству способству
ют ежегодное повышение 
урожайности всех сельско
хозяйственных культур, раз
мещение общественного 
стада в добротных животно
водческих помещениях, обес
печение животных грубыми, 
сочными и концентрирован
ными кормами.

Нэ предстоящую зимовку 
для животноводства в хозяй
стве заготовлено сена 379 
тонн, соломы—610, сенажа 
500, силоса — 1704, кон
центрированных кормов — 
360 тонн, что в пересчете 
на кормовые единицы превы
шает уровень заготовки кор
мов прошлого года на 943 
кормовые единицы.

К зимовке начали гото
виться своевременно. Отре
монтировали телятник, оба 
коровника. В этих помеще
ниях проконопатили стены, 
сделали новые клетки для 
телят, заменили прогнившие 
доски пола, подремонтирова
ли двери и побелили стены.
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В  и с п о л к о м е  
р а й с о в е т а

Очередное заседание 
исполкома райсовета сос
тоялось 19 ноября. По во
просу «О состоянии и ме
рах улучшения племенной 
работы в колхозе имени 
Ленина» выступили пред
седатель Л. Н. Чугунов и 
зоотехник Л. Н. Токтаро- 
ва.

Также был рассмотрен 
вопрос «О мероприятиях 
по улучшению медицинс
кого обслуживания насе
ления района». Выступи
ли главный врач район
ной больницы В. Г. Смир
нов и главный врач участ
ковой Пижемской боль
ницы Г. В. Шапиро.

По обсужденным воп
росам были приняты со
ответствующие решения.

ТЕПЛЫЕ ПОМЕЩЕНИЯ
На свинарнике замейили 
котел.

В настоящее время все 
животные обеспечены доста
точным количеством кормов 
и находятся в теплых поме
щениях. Большая заслуга в 
подготовке к зимне-стойло
вому содержанию скота при
надлежит бригаде плотников 
в составе Н. М. Клешнина, 
С. В. Хомякова, П. И. Клеш
нина. Заведующие фермами 
также не стояли в стороне 
от этих дел. Они позаботи
лись о своевременном ремон
те и запасе кормов на слу
чай бездорожья.

Поэтому в октябре и пер
вых декадах ноября надои 
не снизились. А в октябре 
на одну корову надоили на 
три килограмма больше по 
сравнению с октябрем прош: 
лого года. Средний надой на 
одну корову по ферме за де
сять месяцев составляет 
2072 килограмма. Есть у нас 
и свои передовики. М. А. 
Клешнина надоила с начала 
года 2284 килограмма моло
ка от коровы, 3. В. Короле
ва— 2272, Ю. С. Втюрина— 
2181.

С начала стойлового со
держания в рацион кормле
ния коров входят силос в 
количестве двадцати кило
граммов, солома— 7—8 ки
лограммов и 4 килограмма 
концентратов. Концентра
ты осолаживаются. Из мине

ральных подкормок приме
няем мел, фосфцт.

В рацион кормления сви
ней входят два килограмма 
концентратов, 3 килограм
ма картофеля, куколь. Луч
ших показателей добились в 
этом году Р. С. Клешнина, 
А. П. Ермилова, Среднесу
точный привес составляет 
350 граммов, приплод по 
колхозу на одну свиноматку 
—9 поросят. Для подвозки 
кормов есть специальные 
возчики.

Но имеются у нас и не
достатки. В колхозе есть 
измельчитель соломы, но он 
не установлен на ферме. Не 
делаем мы искусственного 
молока, не подвозим -хвою, 
на новой ферме не органи
зованы прогулки животных.

Кадры в животноводстве 
постоянные, к порученному 
делу относятся добросовест
но, а работы с ними почти 
не проводим. В этом году 
мы еще не наладили среди 
животноводов зооветуче- 
бу, хотя совещания прово
дятся регулярно. Нет долж
ного оформления и работы 
в красном уголке фермы.

Устранение всех имею
щихся недостатков поможет 
нам в проведении благопо
лучной зимовки скота, вы
полнении социалистических 
обязательств 1976 года.

А. ЕМЕЛИНА, 
зоотехник колхоза 

«Красная нива».

1127 граммов 
в сутки

В октябре в откормоч
ном совхозе «Пижемс- 
кий» животноводы полу
чали хорошие среднесу
точные привесы. В Кру
тогоре Елизавета Пет
ровна Поплаухина доби
лась суточного привеса 
по 1127 гр'а-ммов. На но
вом комплексе!в Пурлах 
Галина Михайловна Бе
ляева получила привес 
по 979 граммов. В груп
пе Раисы Павловны 
Клешниной привес по 867 
граммов от животного, а 
Алевтины Аркадьевны 
Вершининой —по 755.

В. ПОПЛАУХИН.

Н А Д О И  МОЛОКА  
за II декаду ноябрД

Первая графа— получено 
молока за вторую декаду 
ноября, вторая —плюс, ми
нус по сравнению с соответ-
ствующим периодом 1975 г.
«Путь Ленина» 57 —

Имени Кирова 54 + 13
«Коммунар» 50 —

«Малокаменский» 36 — 8
«Красная нива» 35 — 1
«Прогресс» 32 — 3
«Колос» 28 — 2
Имени Ленина 25 — 16
Имени Тимирязева 23 — 17
Имени Свердлова 22 — 7
«Ошминский» 18 — 5
«Вякшенерский» 18 — 5
Всего по району 31 — 5

Щ  е Д  р
В Удмуртии сегодня гово

рят: «Если хочешь взять 
верх в споре с природой,— 
поучись. у ильичевцев». 
Двухсотпудовый урожай зер
новых на круг на самых бед
ных в автономной республи
ке почвах собрали нынешней 
осенью земледельцы колхоза 
«Путь Ильича» Завьялове - 
ксго района. Такой рубеж 
в Удмуртии достигнут впер
вые. Это запрограммирован
ный урожай, основой которо
го явились возросшая куль
тура земледелия, интенси
фикация полеводства.

За итоговыми средними- 
32,5 центнера с гектара— 
есть результаты и более ве
сомые: озимая пшеница

ьх ж г
«Кавказ», впервые посеян
ная на полях колхоза, дала 
урожай в 50 центнеров, а 
ячмень «Красноуфимскнй» 
—по 45 центнеров.

Десять лет назад средняя 
урожайность зерновых в хо
зяйстве держалась на уров
не 8 центнеров. Повышен
ная кислотность почв была 
одной из главных причин.С 
повсеместного известкования 
полей началось обновление 
колхозной пашни. Примене
ние возрастающих год от го
да доз органических и мине
ральных удобрений позволи
ло резко поднять плодоро
дие земли. Стало правилом 
вносить на гектар пашни не

В совершенстве знает Ва
лентин Александрович Ев- 
стропов профессию кузнеца. 
К тому же еще освоил то
карное дело и электросвар
ку.

—Мастер на все руки,— 
говорит о Евстропове заве
дующий мастерской Тонша
евского прорабского участ

ка Хмелевицкой мехколон- 
ны С. П. Кораблев.—В мас
терской, пожалуй, нет такой 
работы, которую бы он не 
смог сделать. Все . выполня
ет на совесть, качественно.

На снимке: В. А. Евстро- 
пов.

Фото Е. Трушкова.

СОВЕТ
специалистов
Состоялся семинар специ

алистов сельского хозяйства 
района в райеельхозуправле- 
нии.

На занятиях группы зоо- 
ветработников, возглавляе
мой главным зоотехником 
райсельхозуправления М. В. 
Гаврилиной и главным вете
ринарным врачом И. К. Глу
ховым, были предложены 
доклады: «О ходе зимовки 
скота в колхозах и совхо
зах района», «Выполнение 
плана противоэпизоотиче- 
ских и профилактических 
мероприятий».

Группа агрономов под ру
ководством главного агроно
ма райсельхозуправления 
Р. Н. Окунева рассмотрела 
вопросы: «Подготовка семян 
яровых зерновых и зернобо
бовых культур», «Хранение 
семян картофеля», «Вывоз
ка органических удобрений, 
учет и складирование их», 
«Уборка тресты и сдача ее 
государству».

В работе семинара приня
ли участие начальник рай
сельхозуправления В. И. Зу
бов, председатель райкома 
профсоюза работников сель
ского хозяйства и заготовок 
Н. Г. Михалицын, заведую
щая Шахунской ветбаклабо- 
раторией А. Я. Якимова, 
старший агроном инспектор 
Горьковской области гос- 
семинспекции Р. В. Поте- 
мина.

И. ИЛЬИНА.

е 1C гг а, р
менее 10 тонн торфонавоз
ных компостов. Создан был 
качественно новый агрофон. 
На обновленной ниве пред
почтение отдано интенсив
ным сортам зерновых, рас
ширены посевы более уро
жайных культур. Результа
ты такой работы на ударном 
участке зернового произ
водства особенно ощутимы 
нынешней осенью. Средний 
сбор зерна с гектара вырос 
в хозяйстве в сравнении с 
наиболее урожайным годом 
более чем на 6 центнеров.

— В повышении плодоро
дия почвы, силе сорта и егр 
отборе .видим ivibi главный 
фактор дальнейшего роста 
урожайности, — говорит 
председатель колхоза, заслу
женный агроном -Удмуртс
кой АССР А. Дрягин.— 
Осенний сев проведен сорто
выми семенами высоких реп
родукций, а площади, засе
янные озимой пшеницей 
«Кавказ», увеличины в хо
зяйстве в десять раз.

Ю. КЕДРОВ, 
корр. ТАСС. 

Завьяловский район, 
Удмуртская АССР.
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ДЛЯ ТРУДЯЩИХСЯ РАЙОНА
Ф. И. ТАРАСОВ, второй секретарь РК КПССВ прошлой пятилетке в 

районе была проделана опре
деленная работа по строите
льству объектов производст
венного назначения, жилищ
ному строительству, а также 
по укреплению материаль
ной базы народного образо
вания и здравоохранения. В 
колхозах и совхозах почти 
решена проблема строитель
ства животноводческих по
мещений (не считая их ре
конструкции под современ
ную технологию приготовле
ния и раздачи кормов).

Вступили в строй новые 
цехи в леспромхозе и лесхо
зе, введен в действие меж
колхозный фанерный завод. 
Со строительством механи
зированных складов укрепи
лась материальная база рай
онного объединения «Сель
хозтехника». Укрепилась ма
териальная база и строите
льных организаций.

За пятилетку были сданы 
новые здания Тоншаевской 
и Ошминской средних, Боль- 
шеселковской восьмилет
ней и Ошарской начальной 
школ. В большинстве пред
приятий, колхозов и совхо
зов несколько расширился 
общественный жилищный 
фонд.

Однако исторически сло
жившееся опережение стро
ительства производственных 
объектов привело к такому 
положению, что стало неко
му обслуживать имеющееся 
производство даже без рас
ширения его мощностей. В 
целях устранения такого не
гативного обстоятельства 
районный комитет партии и 
районный Совет депутатов 
трудящихся, а также их ис
полнительные органы —бю
ро райкома и райисполком 
—разработали и утвердили 
мероприятия по ускорению 
строительства жилья, объек
тов культуры, торговли и 
общественного питания, 
здравоохранения, средств 
связи и дорожного строи
тельства.

В первом году десятой пя
тилетки сделаны практичес
кие шаги в этом направле
нии. За десять месяцев по

строено 88 квартир, в том 
числе 41 — хозяйственным 
способом. Завершается стро
ительство хирургического 
корпуса районной больницы. 
Начато строительство боль
ницы в Альцевском торфо- 
предприятии. Строится ин
тернат в Ошминской сред
ней школе. Завершается 
строительство детского ком
бината на 140 мест в колхо
зе «Коммунар». С начала го-

19 ноября в зале заседа
ний районного комитета 
КПСС состоялся семинар 
секретарей первичных пар
тийных организаций района, 
избранных на последних от
четно-^ выборных собраниях.

На нем выступили: секре
тарь РК КПСС В. С. Пестов 
с докладом «Октябрьский 
(1976 года) Пленум ЦК 
КПСС и задачи секретарей 
партийных организаций», за
ведующий организационным 
отделом РК КПСС А. И. Ку- 
тергин с информацией «Об 
итогах отчетов и выборов в 
партийных организациях»,

да построена автоматическая 
телефонная связь в колхозах 
«Колос», -«Малокаменский» 
и имени Тимирязева, а до 
конца года будет сдана ав
томатическая связь в рабо
чем поселке Шайгино и кол
хозе имени Кирова. Построе
но более 5 км дороги с твер
дым покрытием на Кодочи- 
ги, возросли в районе энер
гетические мощности.

'Однако темпы строитель
ства объектов непроизводст
венного назначения далеки 
от намеченных. Межколхоз
ная передвижная мехколон- 
на до конца года должна 
сдать 8 квартир в колхозе 
«Колос», 6 —в «Малокамен- 
ском», по четыре— в имени 
Кирова и имени Ленина, 2 — 
в имени Свердлова, 12—на 
собственной базе. Но ни у 
подрядчиков, ни у заказчи
ков нет конкретных меро
приятий по завершению их 
строительства. Еще хуже по
ложение в Альцевском 
(Строительном участке, где из 
38 квартир, подлежащих сда
че в текущем году, не сдано 
ни одной. А для 12 из них 
не заложены даже фунда
менты.

Руководители строитель
ного участка райпо в нача
ле года заверяли, что двад
цатидвухквартирный дом в 
райцентре будет сдан к кон
цу года. До новогодних 
праздников осталось немно
гим более месяца, а на дан
ном объекте не видно ни 
только завершения строите
льства, но и строителей уже 
несколько месяцев.

В связи с тем, что мощно
сти строительных организа
ций не позволяют строить 
жилье в нужном количестве, 
бюро РК КПСС и исполком 
райсовета в начале года ут
вердили мероприятия по 
строительству жилья в кол
хозах, совхозах, на предпри
ятиях и в организациях хо
зяйственным способом. Не
плохо поработали в этом на
правлении совхоз «Вякше
нерский» и Пижемский лес
промхоз. Однако в некото
рых хозяйствах, несмотря на 
большой дефицит рабочей 
силы, к этому вопросу отно
сятся безразлично. Так, в 
совхозе - «Прогресс» при го
довом плане сдачи восьми 
квартир за десять месяцев 
не сдано ни одной, хотя не
сколько квартир еще весной 
текущего года были близки к 
завершению. Межколхозный 
лесхоз двенадцатиквартир-

заведующая общим отделом 
РК КПСС Г. Н. Кострова с 
докладом «О дальнейшем со
вершенствовании работы с 
документами в свете требо
ваний XXV съезда КПСС и 
рекомендаций Генерального 
секретаря ЦК КПСС товари
ща Л. И. Брежнева, выска
занных на Всесоюзном сове
щании заведующих общими 
отделами партийных комите
тов 19 мая 1976 года».

В заключение с обобщени
ем работы семинара высту
пил второй секретарь РК 
КПСС Ф. И. Тарасов.

В. НИКОЛАЕВ.

ный дом намечал сдать еще в 
1975 году, но не сдал. И хо
тя в текущем году произве
ден значительный объем ра
бот, все же ввод дома руко
водство намечает перенести 
на 1977 год.

Совершенно не строят жи
лье хозяйственным способом 
колхозы имени Ленина и 
«Малокаменский». Не про
являют большого рвения к 
сдаче жилья, строящегося 
как хозяйственным, так и 
подрядным способом, руко
водители колхоза имени Ки
рова.

Постановлением бюро РК 
КПСС утверждены меропри
ятия и сроки строительства 
детских дошкольных учреж
дений. Межколхозные стро
ители заложили фундамент 
для детского комбината на 
собственной базе и продела
ли большой объем работ на 
строительстве детского ком
бината в колхозе «Комму
нар». Однако при таких тем
пах строительства районный 
отдел народного образова
ния не подготовился., к вво
ду этого сельского первен
ца, чтобы вместе со строи
телями решить многие мело
чи по завершению объекта 
и организованно начать его 
эксплуатацию. Руководите
ли же других хозяйств 
ждут, когда за них кто-то 
подготовит проектную доку
ментацию на детские учреж
дения. И вот следствие этого 
—на 1977 год только в кол
хозе «Малокаменский» бу
дет готов проект на детс
кий комбинат.

Аналогичное положение и 
со строительством объектов 
культуры. Из выделенных 
на 1976 год 40 тыс. рублей 
на районный Дом культуры 
за десять месяцев ремонтно- 
строительным участком ос
воено лишь 14,9 тыс. руб
лей. Много идет разговоров 
о строительстве клубов в 
колхозе имени Свердлова, 
совхозах «Прогресс» и 
«Вякшенерский», однако 
время идет, а проектов все

нет. На 1977 год имеется 
проект клуба лишь в колхо
зе имени Кирова. Нет проек
тов на дома культуры в лес
промхозе и торфопредприя- 
тии. Мало внимания уделя
ется строительству объектов 
торговли и общественного 
питания.

Хорошую инициативу про
явили колхозы «Путь Лени
на» и имени Кирова. Они 
построили новые типовые 
магазины и продали их по
требительской кооперации. 
К сожалению, это не нашло 
поддержки у роководителей 
других хозяйств. Еще в 
1975 году на центральной 
усадьбе колхоза имени Ле
нина должен был открыться 
новый магазин. Однако лишь 
в 1976 году колхоз получил 
проект -на здание магазина, 
который уже не отвечает 
требованиям сегодняшнего 
дня. А руководство колхоза 
имени Ленина проявляет не
оправданное равнодушие к 
судьбе данного объекта. По
ка не готов проект здания 
магазина и -столовой в рай
онном объединении «Сель
хозтехника», нет их на тор
говые центры в Кодочигахн 
Гагаринском.

Жизнь настоятельно тре
бует строительства внутри
хозяйственных дорог в кол
хозах и совхозах. Возможно
сти сейчас для этого имеют
ся. Однако опять же неоп
равданно медленно решают
ся руководителями хозяйств 
вопросы изготовления проек
тов на дороги.

В 1977 — 78 годах пред
стоит проделать большую ра
боту по завершению пере
вода района на автоматичес
кую телефонную связь.

Для того, чтобы обшир
ную программу социального 
развития района претворить 
в жизнь, требуется постоян
ная, целеустремленная рабо
та партийных, советских ор
ганизаций, хозяйственных 
руководителей и коллекти
вов трудящихся. Дело чести 
каждого жителя принять ак
тивное участие в преобразо
вании района.

КАПИТАЛЬНОЕ
строительство

О Б З О Р
по сводкам районной

инспекции ЦСУ V
План по вводу в дей

ствие основных фондов 
за десять месяцев теку
щего года выполнен на 
86 процентов. Из двенад
цати предприятий с этим v 
заданием справились то
лько четыре: Пижемский 
леспромхоз —128 процен
тов, районное объедине
ние «Сельхозтехника» —
146, комбинат комму
нальных предприятий —
107, совхоз «Прогресс»—
104 процента. За счет го
сударственных центра
лизованных и нецентра
лизованных капитальных 
вложений введено в дей
ствие основных фондов 
на 901,2 тысячи рублей, 
из них по объектам про
изводственного назначе
ния —на 717,1 тысячи 
рублей.

Общий объем капита
льных вложений успешно 
выполнен и составил 100 
процентов, строительно
монтажных работ — 102 
процента. По сравнению fT*» 
с соответствующим пери
одом прошлого года объ
ем капитальных вложе
ний увеличился на 50,7 
тысячи рублей, в том чи- - 
еле по строительно-мон
тажным работам — на 
18,9 тысячи рублей. С 
планом по капитальным 
вложениям справились 
Пижемский леспромхоз, 
районное объединение 
«Сельхозтехника», строй-- 
участок райпо, комбинат 
коммунальных- предпри
ятий, производственно
дорожный участок, совхо
зы «Вякшенерский» цА-* 
«Прогресс».

Подрядные организа
ции района план десяти 
месяцев выполнили на 92 
процента. Лишь Тонша- 
евский ремонтно - строи
тельный участок успеш
но завершил десятиме
сячную программу. Им 
освоено за отчетный пе
риод 438,7 тысячи руб
лей, что на 45,7 тысячи 
рублей превышает наме- 
ченноеш на 40,3 тысячи 
рублей больше, чем за со
ответствующий nepHo]4J  
прошлого года. Альцевс- 
кий строительный учас
ток и Тоншаевская меж
колхозная передвижная 
механизированная коАон- 
на не- справились с пла
ном десяти месяцев, 
правда, последняя по 
сравнению с 1975 годом 
за этот же период имеет 
значительное^ увеличе
ние.

Подрядные организм 
ции и застройщики райо^ 
на добились некоторого 
улучшения в повышении 
производительности тру
да против прошлого го
да. Если же в этом году 
выработка на одного ра
ботающего составила 
5070 рублей, то в прош
лом году —4798 рублей.

Трудным, напряженным выдался нынешнииЛод для 
работников сельского хозяйства района, в том числе и 
для механизаторов.

Самых хороших отзывов заслуживает Виталий Фро
лович Лебедев, тракторист-машинист широкого профиля 
коопхоза «Одошнурский».

Отличился он на весенне-полевых работах. Хорошо 
трудился на силосовании, на севе озимых. Поднял 85 га 
зяби.

На снимке: В. Ф. Лебедев.
Фото Е. Трушкова.
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Н ародны й контроль — в действии  ■< "гг^—г

НЕ ПРОЯВИЛИ ОПЕРАТИВНОСТИ

►>

Проверкой. установлено, 
что в совхозе «Вякшенерс- 
кий»' (директор В. А. Безде
нежных) допускаются серь
езные недостатки в органи- 

. зации проведения зимовки 
; скота и использовании воз
можностей увеличения" про
изводства Продуктов живот
новодства в стойловый пе
риод.

В текущем году совхоз 
имел возможность загото
вить достаточное количество 
кормов, однако, по состоя
нию на 25 октября, план за
готовок грубых кормов - вы
полнен только на 70 про
центов, сочных кормов при 
плане 7117 тонн имеется 
3925 тонн, а концентриро
ванных кормов — 660 тонн 
из потребных 2056 тонн. На 
день проверки в совхозе не 
было закончено скирдование 
соломы.

Создавшееся положение 
требует немедленного приня
тия мер по экономному рас
ходованию кормов, организа
ции приготовления их к 
скармливанию. Однако на 
большинстве ферм этого не 
делают. Грубые корма не ре
жут и не запаривают, кон
центрированные корма не 
дрожжуют. Имеющиеся для 
приготовления кормов маши
ны бездействуют, а некото
рые из них находятся в не
исправном состоянии. На мо
лочных фермах в деревнях 
Сухой Овраг и Ашкаты, где 
содержится более 500 голов 
скота, грубые корма не взве
шиваются. Имеют место фак
ты несвоевременного подво
за кормов к фермам. Раци
он кормления животных не
полноценный.

Проверка показала также, 
что работа по ремонту и 
утеплению животноводчес
ких помещений не заверше
на. В ряде помещений тре
буется заделка щелей в сте
нах и дверях, остекление 
оконных рам, замена части 
полов.

На некоторых фермах для 
животноводов не созданы 
нормальные бытовые и про
изводственные условия. В 
красных уголках холодно, 
грязно и неуютно. Не прини
мается должных мер к об
легчению труда животново
дов. На Ашкатской молоч
ной ферме, например, не ра
ботают транспортеры по раз
даче кормов, поэтому дояр
ки носят грубый корм вруч
ную на большое расстояние, 
что в итоге приводит к боль

но за короткий промежуток 
времени эту ферму покину
ло десять доярок.

Не уделяется должного 
внимания повышению сани
тарной культуры на живот
новодческих фермах. На ря
де молочных ферм потолки, 
стены и окна заросли паути
ной и грязью. Побелка поме
щений не производится. Мо
лочная посуда хранится не
посредственно- во дворах. 
Молочные блоки по-настоя
щему не оборудованы. На 
фермах нет умывальников и 
мыла. В результате низкой 
санитарной культуры на 
фермах молочную продук
цию совхоз сдает низким ка
чеством. За десять месяцев 
текущего года сдано молока 
первым сортом только 34 
процента.

За десять месяцев допу
щен большой падеж .скота.

" Крупного рогатого скота па
ло 92 головы, что составля
ет 18 процентов к числу на
родившихся телят, свиней— 
81 голова, овец— 19. Падеж 
скота по сравнению с тем 
же периодом прошлого года 
возрос по крупному рогато
му скоту на 26 процентов, 
свиней— на 60, овец—на 
36.

В результате имеющихся 
недостатков уменьшилось 
производство и продажа 
продуктов животноводства по 
сравнению с соответствую
щим периодом 1975 года. 
Молока получено меньше на 
1422 центнера, реализация 
мяса уменьшилась на 232 
центнера. Средний надой 
молока от фуражной коровы 
составил 1437 кг, что мень
ше на 257 кг по сравнению 
с 1975 годом. В октябре’ 
надой от коровы снизился 
на 26 килограммов.

Районное объединение 
«Сельхозтехника» плохо об
служивает оборудование и 
механизмы на фермах. Пла
ново-предупредительная сис
тема ремонта не ведется. В 
итоге техника и оборудова
ние преждевременно изна^. 
шиваются, простаивают и 
списываются. Имеют место 
факты несвоевременного 
монтажа оборудования по во
доснабжению. Так, продол
жительное время к ферме в 
д. Дупляки не подведена во
да. На ферме в д Ашкаты 
вышло из строя большое ко
личество поилок, но замена 
их не произведена.

Неудовлетворительное по
ложение с подготовкой к зи
мовке скота является след

ствием того, что руководите
ли и специалисты совхоза 
не проявили нужной опера
тивности и настойчивости в 
мобилизации всех резервов 
на решение стоящих задач.

Группа народного контро: 
ля (председатель В. М. 
Трушков) слабо организует 
работу по контролю за хо
дом зимовки скота, не про
являет должной настойчиво
сти в . устранении имеющих
ся недостатков, не дает кри
тической оценки фактам бес
хозяйственности.

Комитет народного конт
роля указал директору сов
хоза В. А. Безденежных на 
серьезные недостатки в ор
ганизации и проведении зи
мовки скота и обязал его 
принять неотложные меры к 
устранению отмеченных не
достатков. Необходимо обе
сценить рациональное и наи
более эффективное использо
вание всех видов кормов, за
готовку недостающего коли
чества кормов, улучшить 
кормление и содержание 
скота, "санитарное состояние 
ферм, по-настоящему за
няться сохранностью пого
ловья скота и повышением 
продуктивности животно
водства.

Следует повысить ответ
ственность специалистов 
сельского хозяйства за по
ложение дел на животновод
ческих фермах, "за организа
цию всех животноводов на 
успешное проведение зимов
ки скота.

Районному объединению 
«Сельхозтехника» предло
жено обеспечить работу всех 
машин и механизмов, имею
щихся на фермах совхоза, 
устранить недостатки в обе
спечении водоснабжением. 
На всех животноводческих 
фермах организовать плано
во-предупредительную сис
тему технического обслужи
вания оборудования и ма
шин.

Группе народного контро
ля необходимо усилить ра
боту по контролю за ходом 
зимовки скота, своевремен
но вскрывать недостатки и 
принимать практические ме
ры по их устранению. Для 
улучшения контроля создать 
на фермах, где это необходи
мо, временные контрольные 
посты из числа передовых 
рабочих и служащих. -

И. М И Х А И Л И Н ,
председатель районного 

комитета народного 
контроля.шой текучести кадров. Толь- 

lllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllltllllllllllllllllllllllllllllMIIIIIIIIIIIIIIIIII

ВТОРАЯ ПРОФЕССИЯ ПЛУГА
Агрегаты для локального 

внесения минеральных удоб
рений во время пахоты и 
весенней культивации созда
ла группа сельских рациона
лизаторов Чувашии. Опыты, 
проведенные на полях сов
хоза «Вурнарский», показа
ли, что новинка дает возмож
ность повысить эффектив
ность применения туков поч
ти на 25 процентов.

Инженеры и умельцы пе
реоборудовали шестикор
пусный плуг ПЛП-6-35. Эта 
работа не требует больших 
затрат. На раме плуга при 
помощи четырех стальных 
поперечин и стоек-кронштей
нов закрепляют два семен
ных ящика от старой сеялки

СУК-24. От окон высеваю
щих аппаратов выводят за 
отвалы плуга шесть тукопро- 
водов —по три от каждого 
ящика. Механизм аппаратов 
приводят в движение от 
опорного колеса плуга че
рез цепную передачу, вал и 
систему шестерен. Норму 
расхода туков на различных 
почвах можно регулировать 
специальным рычагом. Так 
комбинированный агрегат 
одновременно выполняет две 
операции.

Подобным же образом пе
реоснащены культиватор 
КП Г-4 и лугцилыцик ЛОД- 
10.

Локальное внесение удоб
рений исключает потери, ко

торые неизбежны при дру
гих способах применения 
туков. Его преимущество в 
том, что удобрения разме
щаются в слое земли, где 
происходит наибольшее раз
витие корневой системы. 
Специалисты подсчитали, 
что благодаря этому на каж
дом гектаре можно дополни
тельно получить 4 —5 цент
неров зерна и 30—40 цент
неров картофеля.

Новинкой рационализа
торов Чувашии заинтересо
вались сельские труженики 
соседних областей и авто
номных республик.

В. Ж Е Л Е З Н О В ,  
корр. ТАСС.

Чебоксары.

464 тонны хлеба
Триста пятьдесят три 

гектара зерновых убрал 
в нынешнюю страду на 
полях .колхоза имени Све
рдлова Василий Алексан-. 
дрович Казаров. В хозяй
стве это уважаемый чело
век. Какую бы работу он 
ни выполнял, все делает 
на совесть. Его рукам по
слушны и автомобиль, и

трактор, и комбайн.
И не случайно.то, что 

в трудную жатву' этого 
года В. А. Казаров выдал 
из бункера комбайна 
СК-5 «Нива» четыреста 
шестьдесят четыре тонны 
хлеба.

А. ЛЮНДИНА,
агроном колхоза 

имени Свердлова.

Могилевская область. В
Белоруссии находилась
группа молодых американс
ких специалистов сельского 
хозяйства. Прослушав курс 
лекций в Белорусской сель
скохозяйственной академии, 
они стажировались в колхо
зах и совхозах республики.

В колхозе «Рассвет» име
ни К. П. Орловского Киров
ского района американские 
юноши и девушки трудились 
в поле и на животноводчес
ких фермах. А в свободное от

работы время совершали ин
тересные экскурсии, посеща
ли театры, смотрели кино
фильмы.

Быстро нашли общий 
язык аспирант Мичиганско
го университета Дейл Па- 
стюмас и комбайнер колхо
за «Рассвет» Викентий Пав- 
люц (на верхнем.снимке).

На нижнем снимке: аме
риканские стажеры у кол
хозного Дворца культуры.

Фото Н. Желудовича.
(Фотохроника ТАСС).

Наука — производству

И ТОРФ НЕ ЗАГОРИТСЯ
Почти полностью ликвиди

ровать опасность пожаров в 
буртах торфяной крошки мож
но с помощью самого торфа. 
Именно такой путь борьбы со 
стихией предлагают ученые 
Института торфа Академии На
ук Белорусской ССР.

Замечено, что пожары пов
торяются в одних , и тех же 
местах — там, где добывается 
торф так называемой «опас
ной группы». Высушенный, 
он начинает разогреваться, а 
через некоторое время уже ды
миться. И даже слой сырого 
торфа, которым укрывают ог
ромные бурты в конце сезона, 
не может отвести беду.

— Мы решили выяснить, 
где же именно образуется, опа
сный очаг,— рассказывает кан
дидат технических наук А. И. 
Гаврильчик. —  Оказалось, что 
залегает он не в центре, куда 
нет доступа кислорода, а как 
бы стелется в метре от поверх

ности. Поэтому было решено 
рассечь эту зону — насыпать 
там тонкий слой сырой крош
ки.

При всей простоте нового 
способа его„ эффективность 
оказалась очень высокой. Уда
ется избежать больших убыт
ков, к тому же отпадает необ- 
ходимбсть убирать изолирую
щий слой. Он подсыхает за 
счет того же внутреннего теп
ла.

Частично- решается еще од
на проблема. -Ведь саморазо- 
гревание грозит не только по
жаром, За полгода хранения 
из-за высокой температуры в 
торфе теряется в среднем пять 
процентов органического ве
щества. С внедрением предло
жения ученых потери сокра
тятся в полтора-два раза.

Д. ПАТЫКО, 
корр. ТАСС.

Минск.
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П О М О Ж Е Т П Р О Б Л Е М У
Советские законы, вопло

щая в себе проверенные 
жизнью нормы социалисти
ческого общежития, выража
ют волю всех трудящихся, 
основные направления поли
тики партии и государства. 
Они проникнуты заботой о 
народе и надежно оберегают 
наш общественный строй, 
интересы и права граждан.

Шестнадцатилетний паре
нек — ученик каменщика— 
работал по взрослой норме 
времени. Конечно, прежде 
всего виноваты руководите
ли участка, нарушающие 
трудовое законодательство. 
Но ведь и самому молодому 
каменщику было бы полез
но знать, что в его возрасте 
рабочий день сокращается 
на два часа.

Подросток, приведенный в 
милицию за злостное хули
ганство, беззаботно улыбает
ся: «Все равно ничего мне 
не будет, ведь мне 
только пятнадцать...» И, по
раженный, надолго смолкает, 
узнав, что для,уголовной от

ветственности достаточно -и 
четырнадцати лет.

«Не пойму, почему я это 
сделал. У меня есть и отец, 
и'мать. Ни в чем я не нуж
даюсь. Шел я за хлебом в 
магазин, встретил Андрея 
Хлыбова,' который попросил ^  
посторожить, пока он войдет 
в чужой дом, открыв дверь 
ключами, которые имелись 
у него, чтобы взять там пат
роны, порох. Я хотел просто 
ему сделать добро,» — так 
написал Вадим Клешнин, 
ученик пятого класса Тонша- 
евской средней школы, когда 
его попросили объяснить, 
почему он стал участником / 
кражи.

Александр Жаровский, 
ученик Тоншаевской сред
ней школы, прочитав листок 
«что говорится в Уголовном 
кодексе об угоне автомото
транспорта», который ему 
специально вручили, снача- 1 
ла задумался, а потом ре
шил: «Ну, что же, родители 
заплатят штраф». Не осмыс
лив до конца написанное, не 
поняв, что ему уже есть 14

лет и его самого могут при
влечь к уголовной ответст
венности, совершает третий 
угон мотоцикла.

Подростки Циколай Поп- 
лаухин, Владимир Мухачев, 
Виталий Загудаев, Василий 
Ложьин, у которых не хва
тило денег на проезд от 
Шайгино до Тоншаево, заш
ли на базу стеклотары, наб
рали пустых бутылок, что
бы, сдав их, пополнить запа
сы денег.

«Не знаю, не думал,» — 
типичные ответы, которые 
слышат сотрудники мили
ции, работники следствен
ных органов, занимающиеся 
делами несовершеннолет
них.

Отвечая на всшрос: «Кто 
понесет ответственность за 

• плохой поступок школьни
ка?»— каждый второй ут
верждает: «Родители, учите
ля, дирекция школы». А са
ми нарушители?—«Мы еще 
маленькие». На вопрос: 
«Можно ли избежать нака
зания за совершенное прес
тупление?» — большинство

подростков ответили утверди 
тельно. Такая точка зрения 
служит «фундаментом» их 
убежденности в своей лич-' 
ной безответственности. А 
по советскому законодатель
ству уголовная ответствен
ность наступает с 14 лет.

Много сведений о право
вых явлениях и конкретных 
фактах' подросткам сообща
ют работники милиции, суда, 
прокуратуры, педагоги. «Но 
нужно, чтобы и родители 
подключались к решению 
правовых вопросов. Нельзя 
сказать, что эта задача легко 
выполнима. Для родителей 
же, которые достаточно пред
ставляют круг интересов, 
знакомств своего ребенка, 
знают, как подойти, в какой 
форме, даже с какой инто
нацией с ним разговари
вать, она по плечу.

Отец, обнаружив в карма
не у сына-подростка боль
шой нож, решает, Что ему 
будет достаточно сказать: 
«Выбрось. В Уголовном ко
дексе специальная статья 
есть, худо будет, если у те

бя этот нож увидят...». Отец 
убежден, что такое больше 
не повторится.

Другой отец в аналогич
ной ситуации не только на- 
цомнит сыну об этой статье 
Уголовного кодекса, но и по
говорит с ним по дуплам. 
вспомнит с ним взбудоргг 
живший жителей поселка 
случай, когда в драке приме
нили нож—просто так, сго
ряча, а произошла траге
дия...

Чтобы решить , проблему 
социально- правовой неосве
домленности и незрелости 
детей, приказом Министер
ства просвещения СССР от 
1  января 1975 года в шко
лах страны введен новый 
курс «Основы Советского 
государства и права». Учи
теля и родители получили 
новое мощное средство вос
питания подростков и профи
лактики аморальных, анти
общественных проявлений.

Л. ГОРЯЧЕВА,
инспектор детской 
комнаты милиции 

Тоншаевского РОВД.
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О Б Щ Е Н А Ц И О Н А Л Ь Н А Я  
З А Б А С Т О В К А  В И С П А Н И И
Б е с е д а  н а  м е ж д у н а р о д н ы е  т е м ы

З и м о й ,  —  в  ф у т б о л
Зима и футбол. Это кажется 

несовместимо. Но вот в ми
нувшую субботу на хоккейной 
площадке в поселке Шайгино 
встретились местная команда 
и команда райцентра.

Игру выиграли хозяева по

ля со счетом 7:5. В первом пе
риоде вышли вперед тоншаев- 
цы со счетом 4:2, но во вто
ром они пропустили три мяча, 
а в третьем—еще два.

В. СУВОРОВ, 
председатель спорткомитета.

В середине ноября в Ис
пании произошло событие 
большого значения. По при
зыву полулегальных профсо
юзов два с половиной милли
она рабочих провели обще
национальную забастовку. 
Она явилась наиболее важ
ным выступлением испанс
ких трудящихся со времен 
гражданской войны. Именно 
так охарактеризовал забас
товку Николас Сарториус, 
один из руководителей рабо
чих комиссий (действующей 
без разрешения властей 
классовой организации про
летариата Испании).

— Наш рабочий класс, — 
сказал Н. Сарториус, высту
пая на пресс-конференции в 
Мадриде, —показал, что он 
не был сломлен сорока года
ми диктатуры. Общенацио
нальная забастовка проде
монстрировала его всю 
мощь, способность к единым 
действиям.

Непосредственным пово
дом для забастовки явилось 
резкое ухудшение положе
ния трудящихся в результа
те экономического кризиса. 
Продолжающийся спад про
изводства привел к массо
вым увольнениям. Общее чи
сло безработных превысило 
миллион человек. Одновре
менно растет дороговизна. 
Согласно официальным- про
гнозам, за нынешний год це
ны вздорожают в среднем 
более чем на 20 процентов.

Но трудовая Испания про
тестовала не только против 
наступления монополий на 
жизненный уровень масс. 
Участники забастовки выра
зили недовольство колебани
ями нынешнего^ правительст
ва в вопросе* пережитков 
франкизма. Они требовали, 
чтобы демократические пре
образования в стране были 
ускорены, чтобы свободы и 
права граждан были, нако
нец, восстановлены в полном 
объеме.

Надо сказать, что ульт
раправые элементы в Испа
нии тоже не сидят сложа 
руки. Они по-своему подго
товились к первой годовщи

не «после франкизма». Силу 
их недооценивать нельзя ни 
в коем случае. Одна только 
ассоциация бывших участ
ников гражданской войны— 
фалангистов — насчитыва
ет в своих рядах более по
лумиллиона человек. Заодно 
с ними действуют и другие 
профашистские группиров
ки.

Последние недели были 
отмечены многочисленными 
вылазками поборников фран
кизма. Они нападали на де
ятелей, известных своими 
демократическими взгля
дами, поджигали помещения 
оппозиционных партий, гро
мили книжные магазины, 
продающие антифашистскую 
литературу. Кое - где безза
коние принимало столь вопи
ющие формы, что даже вла
сти, унаследовавшие руко
водство делами государства 
от Франко были вынуждены 
вмешаться, чтобы как-то ог
раничить произвол правых 
террористов.

Положение, однако, ослож
няется тем, что в правящей 
верхушке нет единства 
взглядов относительно даль
нейших путей развития 
стран. Некоторые реалисти
чески мыслящие политики 
понимают, что пришло вре
мя менять сложившуюся 
структуру за годы диктату
ры государственной власти. 
Но им противостоят твердо
лобые франкисты, которые 
все еще занимают важные 
посты в правительстве и во
оруженных силах.

Франкисты надеялись в 
своих целях провести обще
национальную забастовку. 
Они сделали также ставку 
на то, что это выступление 
трудящихся, их кровавые 
столкновения, в свою оче
редь, дали бы повод обвинить 
демократов в бунте с тем, 
чтобы обрушить на них всю 
лавину репрессий. В создав
шейся сложной обстановке 
испанский рабочий .класс 
проявил настоящую полити
ческую зрелость.

А. КРАСИКОВ, 
обозреватель ТАСС.

Крымская область. Знаме
нит своими спортсменами 
один из крупнейших в Кры
му колхоз - миллионер 
«Дружба народов» Красно
гвардейского района. Осо
бенно популярны здесь стре
лковый и гиревой спорт, 
футбол, состязания по мно
гоборью ГТО.

Правление колхоза уделя
ет большое внимание разви
тию физкультуры в хозяй
стве.

В распоряжении спорт

сменов прекрасный стадион, 
тренировочные залы. Стро
ится дворец спорта, в кото
ром разместятся два плава
тельных бассейна, каток с 
искусственным льдом, лег
коатлетический и гимнасти
ческие залы.

На снимках: ,кубки и при
зы, завоеванные физкуль
турниками колхоза: Николай 
Шконда — самый сильный 
гиревик района.

Фото А. Обуховского.
(Фотохроника ТАСС).

МАМЫ ЗА РУЛЕМ
Кто лучше водит автомо

биль-мужчины или жен
щины? Чехословацкие авто
инспекторы отдают предпоч
тение прекрасному полу. И 
не столько из рыцарских по
буждений, сколько исходя Кб J  | |  
статистических выкладок. 
Женщина за рулем, а осо
бенно если в машине дети, 
утверждают они,— это чело
век сосредоточенный, дис
циплинированный и ответст
венный.

Такие выводы нашли свое 
подтверждение и во время 
соревнований «Мама, зеле
ный!», организованных чеш
ским женским автоклубом.
В них участвовали женщины 
— водители Еместе с детьми 
от 10 до 15 лет-

Редактор
Ю. Н. ШИШМАКОВ.

Т е л е в и д е н и е ^  
Суббота, 27 ноября

9.30 — «АБВГДейка». 10.00 — 
«Для вас, родители!». 10.30 — 
«Рассказы о художниках». Рем
брандт. «Ночной дозор». 10.55— 
«Утренняя почта». 11.25 —«Боль
ше хороших товаров». 11.55—«Ли
тературные чтения». И. Бунин. 
Рассказы. 12.30— «Содружество». 
Тележурнал. 13.00 — «Музыкаль
ный абонемент». 13.30 — «Здо
ровье». 14.00— Хоккей. ЦСКА— 
«Спартак». 16.15 — «Каменный 
цветок». Худ. фильм. 17.40— 
«Храбрый олененок». Мульт
фильм. 18.15— «Очевидное —не
вероятное» .19.15 — Романсы 
П. Чайковского. 19.35—«Советский 
Союз глазами зарубежных гос
тей». 19.50 — «Мертвый сезон)*?* 
Худ. фильм. 1-я серия. 21.00— 
«Время». 21.30 — «Мертвый се
зон». 2-я серия. 22.35—«Песня- 
76».

Воскресенье, 28 ноября
9.30 — «Будильник». 10.00— 

«Служу Советскому Союзу!». 
11.00— Встреча юнкоров теле
студии «Орленок» с Героем Со
циалистического Труда М. С. Па
рамоновым. 11.45— «Есть на юге 
Сибири земля». Телефильм. 12.00 
—«Музыкальный киоск». 12.30 — 
«Сельский час». 13.30—«Петер
бургская ночь». Худ. фильм 15.20 
—«Найди свою песню». Концерт. 
15.45— «Страницы творчества пн* 
сателя Николая Тихонова». 16.25 
—Программа мультфильмов из 
серии «Том и Джерри». (США). 
16.55— «Международная панора
ма». 17.25— «По вашим письмам». 
18.20— «Клуб кинопутешествий». 
19.20 — «Исполнение желаний». 
Фильм. 21.00—«Время».
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